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Seja você também um incentivador da informação de qualidade, associe sua marca a este boletim
diário. Mais detalhes em comercial@seafoodbrasil.com.br

Editorial
445 em pauta
Atividade produtiva e preservação ambiental podem e devem caminhar juntos, de forma harmoniosa,
mas a realidade nem sempre é a mesma com avanços desnecessários e até perigosos no espaço de
cada um nessa relação. É dentro dessa difícil busca pelo necessário balanço que a discussão da
Portaria 445, a lista nacional de espécies ameaçadas da fauna brasileira editada no fim de 2014, será
retomada pelos ministérios do Meio Ambiente e da Agricultura, Pecuária e Abastecimento.

Quando do seu estabelecimento, houve muita reclamação do setor pesqueiro pela proibição da
captura de mais de 500 espécies, sendo quase metade delas comerciais. Trazer o tema para uma
nova discussão pode ser interessante para revisão de erros metodológicos, que possam ter afetado o
setor produtivo e mesmo a natureza. É, evidentemente, necessário muito cuidado com o tema, ainda
mais em um governo que já deu sinais trocados em um assunto tão importante quanto a preservação
ambiental, especialmente por meio de declarações do ministro do Meio Ambiente, mas as discussões
serão valiosas se ajudarem a corrigir eventuais equívocos cometidos no passado.
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Destaque

Lama de peixe: potente fertilizante
Créditos: Marcel Oliveira

Em um estudo publicado na Frontiers in Plant Science,
pesquisadores do Departamento de Ciências Marinhas da
Universidade de Gotemburgo, Suécia, demonstraram uma
maneira nova e eficiente de converter resíduos de
peixes de fazendas de aquicultura em fertilizantes
vegetais e, assim, melhorar os nutrientes disponíveis
para as plantas no cultivo de plantas hidropônicas. As
informações são do Agrolink.

“A lama de peixe é um resíduo composto de alimentos não consumidos e fezes de peixe e
normalmente é decomposta por bactérias na água. Além de danificar fisicamente como
guelras dos peixes, o excesso de carbono nos sólidos leva ao crescimento excessivo de
bactérias, o que permanecer o oxigênio da água e prejudica a respiração do peixe.
Queríamos descobrir se esses resíduos podem ser usados   para fertilizar plantas em
sistemas aquapônicos, removendo o excesso de carbono, mas conservando os minerais
naturais para o cultivo”, disse o autor principal do trabalho, Victor Lobanov.

Os cientistas investigaram uma possível solução inspirada em esgoto e estações de
tratamento de esgoto encontrados em todo o mundo. Eles adaptaram esse processo para
reduzir o risco de acúmulo de bactérias na água e descobriram que os minerais nos
resíduos de peixes eram solúveis em água e, portanto, podem estar biologicamente
disponíveis para absorção pelas plantas.

https://www.agrolink.com.br/noticias/esgoto-vira-inspiracao-para-tecnologia-aquaponica_451678.html


NOTICIÁRIO GERAL

Política e Economia
Maio deste ano registrou recorde nas exportações de produtos do agronegócio, com
US$ 13,94 bilhões, alta de 33,7% em relação ao mesmo mês de 2020, de acordo com a
Secretaria de Comércio e Relações Internacionais do Ministério da Agricultura, Pecuária e
Abastecimento. Pesou para isso o incremento nos preços internacionais das commodities,
com o índice de preço dos produtos do agronegócio exportados pelo Brasil tendo
aumentado 24,6%. Ainda assim, a participação do setor diminuiu de 59,5% das exportações
totais brasileiras (maio/ 2020) para 51,7% (maio/ 2021). E a soja continua como principal
destaque, responsável por praticamente 60% do valor das exportações do agronegócio no
mês passado.

Para tentar conter a crescente escalada dos preços, o Comitê de Política Monetária do
Banco Central elevou novamente a taxa básica de juros em 0,75 ponto percentual,
agora a 4,25% ao ano. A alta havia sido sinalizada pela autoridade monetária na reunião
anterior, em maio, lembrou a Folha.

A equipe econômica deve propor ao presidente Jair Bolsonaro cortar despesas em
ministérios, inclusive nas Forças Armadas, e remanejar recursos de programas mal
avaliados e considerados pouco eficientes para bancar o novo Bolsa Família. Estão
na mira iniciativas como o seguro-defeso, pago a pescadores artesanais, e isenções
tributárias para alguns setores, revelou o O Globo.

Sob forte defesa do presidente Arthur Lira (PP-AL), a Câmara aprovou o projeto que
atualiza a Lei de Improbidade Administrativa e que passa a exigir que se comprove a
intenção de lesar a administração pública para que a acusação formalizada pelo
Ministério Público seja recebida, informou a Folha.

O ex-governador do Rio de Janeiro Wilson Witzel afirmou em seu depoimento na CPI
da Covid que houve “sabotagem” e “perseguição” por parte do governo federal
contra os gestores estaduais durante a pandemia. Ele também fez críticas ao governo e
ao presidente Jair Bolsonaro em relação à montagem de hospitais de campanha, à abertura
de leitos, à entrega de equipamentos, como ventiladores pulmonares, à demora para
adoção do auxílio emergencial.

Ele acabou sendo confrontado pelo senador Flavio Bolsonaro, que atacou o ex-governador,
acusando-o de ser responsável por mortes, de mentir à comissão e de usar a CPI como
"palanque político", resumiu o G1. E, ao fim do dia, a Justiça Federal aceitou denúncia do

https://www.gov.br/agricultura/pt-br/assuntos/noticias/agronegocio-bate-recorde-de-us-14-bilhoes-em-exportacoes-em-maio/MaioBalanaComercialdoAgronegcioResumida1.xlsx
https://www1.folha.uol.com.br/mercado/2021/06/copom-eleva-novamente-selic-em-075-ponto-para-425-ao-ano.shtml
https://oglobo.globo.com/economia/equipe-economica-vai-propor-cortes-para-bancar-novo-bolsa-familia-ajuda-orfaos-da-covid-25063224
https://www1.folha.uol.com.br/poder/2021/06/as-pressas-camara-aprova-texto-base-de-projeto-que-muda-lei-da-improbidade.shtml
https://g1.globo.com/politica/noticia/2021/06/16/no-mais-curto-depoimento-a-cpi-witzel-acusa-governo-e-e-atacado-por-filho-de-bolsonaro.ghtml


MPF contra Witzel e outras 11 pessoas acusadas de integrarem uma quadrilha que
teria praticado vários crimes contra o Estado do Rio de Janeiro, explicou o G1.

O presidente do Senado Federal, Rodrigo Pacheco, anunciou que a MP da
privatização da Eletrobras será votada hoje. A proposta que mantém as alterações
realizadas na Câmara dos Deputados, o que inclui a obrigação de que sejam
construídas usinas termelétricas a gás, destaca o UOL. O presidente Jair Bolsonaro
afirmou que haverá um “caos energético” se a medida não for aprovada, publica a Folha.

A Instituição Fiscal Independente melhorou as projeções fiscais devido à alta do PIB e
da inflação. A expectativa é que a dívida pública diminua de 88,8% do PIB em 2020
para 85,6% em 2021 e que as contas do governo voltem a ficar no azul em 2025, informa o
Poder 360.

Presidentes de PSDB, Cidadania, PV, Podemos e DEM se reuniram em encontro
promovido pelo ex-ministro da Saúde Luiz Henrique Mandetta e entenderam ser preciso
lançar um candidato para se opor a Jair Bolsonaro e Luiz Inácio Lula da Silva. Mas ainda
não encontraram nenhum nome capaz de aglutinar todas as tendências, destacou o
Correio Braziliense.

Na esteira da decisão do banco central dos Estados Unidos, que manteve sua política
monetária inalterada, o dólar voltou a subir e fechou cotado a R$ 5,0600, em alta de
0,34%. Diante desse cenário, a Bolsa brasileira cedeu 0,64%, aos 129.259,49 pontos,
informa o Estadão.

Covid-19
O Brasil registrou 2.673 mortes por Covid-19 ontem, totalizando 493.837 óbitos desde
o início da pandemia. Com isso, a média móvel de mortes nos últimos 7 dias chegou a
2.007, voltando a bater a marca de 2 mil pela 1ª vez desde 10 de maio. De acordo com o
balanço do consórcio de imprensa divulgado pelo G1, seis Estados aparecem com
tendência de alta nas mortes: AP, PR, PB, AM, RJ, BA. O País também acumula
17.629.714 casos de coronavírus.

O balanço do consórcio de veículos de imprensa aponta que 24.136.412 pessoas já
tomaram a segunda dose de imunizante desde o começo da vacinação, o que
corresponde a 11,40% da população. A primeira dose foi aplicada em 58.351.653 de
pessoas, representando 27,56% da população.

https://g1.globo.com/rj/rio-de-janeiro/noticia/2021/06/16/witzel-e-mais-11-viram-reus-na-justica-federal-por-organizacao-criminosa.ghtml
https://economia.uol.com.br/noticias/redacao/2021/06/16/senado-adia-votacao-da-mp-da-eletrobras-e-relator-amplia-mudancas-no-texto.htm
https://www1.folha.uol.com.br/mercado/2021/06/se-nao-privatizar-tem-um-caos-energetico-diz-bolsonaro-sobre-eletrobras.shtml
https://www.poder360.com.br/economia/ifi-melhora-projecoes-fiscais-e-projeta-superavit-primario-em-2025/
https://www.correiobraziliense.com.br/politica/2021/06/4931847-partidos-buscam-nome-para-ser-a-terceira-via-em-2022.html
https://economia.estadao.com.br/noticias/geral,dolar-fica-abaixo-de-r-5-pela-1-vez-em-um-ano,70003748921
https://g1.globo.com/bemestar/coronavirus/noticia/2021/06/16/brasil-volta-a-registrar-media-movel-acima-de-2-mil-mortes-diarias-por-covid.ghtml


O ministro da Saúde, Marcelo Queiroga, informou que a Pfizer vai antecipar a entrega
de 7 milhões de doses de vacina contra a Covid-19 para o Brasil em julho, relatou o
Estadão. Serão, assim, 15 milhões de imunizantes a serem entregues no próximo mês.

Mapeamento genômico realizado pelo Instituto Butantan identificou 19 variantes do
coronavírus em circulação atualmente no Estado de São Paulo. A variante Gama (P.1),
identificada primeiro em Manaus, corresponde a 89% dos casos analisados. Não
houve até a confirmação da presença da variante Delta, identificada primeiro na Índia, que é
considerada mais transmissível por especialistas, explicou o G1.

O governo paulista anunciou o início do pré-cadastro de voluntários para os testes da
vacina Butanvac, produzida pelo Instituto Butantan. Serão 418 voluntários selecionados
na testagem em uma primeira fase, a ser realizada no Hospital das Clínicas da USP em
Ribeirão Preto, explicou a CNN Brasil.

https://saude.estadao.com.br/noticias/geral,ministro-diz-que-pfizer-vai-antecipar-sete-milhoes-de-doses-de-vacina-contra-covid,70003749574
https://g1.globo.com/sp/sao-paulo/noticia/2021/06/16/butantan-identifica-19-variantes-do-coronavirus-no-estado-de-sp.ghtml
https://www.cnnbrasil.com.br/saude/2021/06/16/butantan-abre-pre-inscricoes-para-voluntarios-nos-testes-da-vacina-butanvac


PESCADO EM ANÁLISE

Aquicultura

O programa Aquishow na Rede de ontem recebeu o gerente de Produtos para
Aquicultura da Guabi e zootecnista João Manoel Cordeiro Alves. O entrevistado da
semana falou sobre as perspectivas do setor, nutrição, custos de produção de
pescado e cenários futuros para a atividade no Brasil.

Na ocasião, João Manoel explicou sobre o artigo que escreveu na Revista Panorama da
Aquicultura onde afirma que planejamento e dieta de qualidade ampliam resultados na
produção de pescado. Conforme ele, a ideia é fazer com que as pessoas pensem no
planejamento. "Desenvolvemos na Guabi um sistema de avaliação de propriedade e que no
fim serve para planejamento, chama-se Sistema Guabi de Alto Desempenho (SIGAD). E a
gente cuida de seis temas lá, sendo nutrição, manejo e genética os temas fundamentais,
sem isso não se faz nada. Mas se eu fizer tudo isso sem medir, sem me preocupar, sem
planejar, eu posso fazer a melhor produção animal do mundo, a melhor conversão alimentar,
o maior crescimento, mas perder dinheiro", destacou.

No Chile, com o objetivo de reunir informações relevantes sobre o mercado de
trabalho do setor de salmão na macrozona sul, da região de Los Lagos a Magalhães,

https://www.facebook.com/aquishowbrasil/videos/2792883477595798
https://panoramadaaquicultura.com.br/planejamento-e-dieta-de-qualidade-ampliam-resultados-na-producao-de-pescados/
https://panoramadaaquicultura.com.br/planejamento-e-dieta-de-qualidade-ampliam-resultados-na-producao-de-pescados/


está sendo desenvolvido uma iniciativa na salmonicultura que conta com
informações exclusivas para o setor, disponibilizando dados periódicos e atualizados
para acompanhar o panorama setorial em questões produtivas, econômicas e
trabalhistas, informou a ONG Canales por meio de comunicado à imprensa. As
informações são do Salmon Expert.

Este trabalho, encabeçado pela Corporação de Capacitação da Câmara de Construção do
Chile e executado pela nova Área de Estudo de Canais de ONGs, busca caracterizar os
efeitos da pandemia no setor, identificando os desafios e oportunidades nas diferentes
linhas de ação.

A empresa de piscicultura islandesa Samherji Fiskeldi, parte do Grupo Samherji,
celebrou um acordo com o fornecedor de energia HS Orka para o desenvolvimento de
uma fazenda de salmão em terra no Parque de Recursos da Islândia, com os parceiros
dizendo que o objetivo é “produzir um produto saudável produto de qualidade com baixa
pegada ecológica.”

Conforme a Seafood Source, o acesso ao mar e à eletricidade necessária para produzir até
40 mil toneladas métricas de salmão em terra anualmente já foram garantidos, de acordo
com um comunicado de imprensa da Samherji.

A fazenda está planejada para ser desenvolvida em três fases ao longo dos próximos 11
anos e consistirá em um incubatório, uma fazenda em crescimento, uma casa de
processamento e prédios de serviços - com o investimento total estimado em mais de 45
bilhões de coroas islandesas (US$ 371,7 milhões).

Pesca
O site Jornal da Manhã conta que ontem foi registrado o primeiro grande cardume da
temporada da pesca da tainha em Balneário Camboriú, iniciada em 1º de maio. No
Rancho de Taquaras, na Barra Sul, voluntários se reuniram para ajudar os pescadores a içar
as quatro redes que estavam no mar. Ao todo, foram pescadas 4.520 tainhas.

A Prefeitura de Balneário Camboriú, por meio da Fundação Cultural, tem apoiado a atuação
dos pescadores, com estruturas como tendas, material informativo e divulgação. A
temporada de pesca da tainha irá até 31 de julho.

Representantes do Ministério da Agricultura, Pescas e Alimentação da Espanha e do
Parlamento Europeu destacaram que as “lacunas” do setor da pesca em termos de
digitalização serão resolvidos urgentemente com a ajuda de fundos europeus. O

https://www.salmonexpert.cl/article/conforman-mesa-tcnica-del-primer-barmetro-de-la-salmonicultura-en-chile/
https://www.seafoodsource.com/news/aquaculture/samherji-hs-orka-to-build-40-000-metric-ton-land-based-salmon-farm
https://www.jmcamboriu.com.br/2021/06/16/pescadores-registram-primeiro-grande-cardume-da-temporada-da-tainha/


diretor de Gestão das Pescas do Ministério, Ignacio Gandarias, e o presidente do
Parlamento Europeu sobre a reforma do regulamento do controle da pesca, a eurodeputada
socialista Clara Aguilera, insistiram na  digitalização durante uma conferência sobre as
oportunidades do plano da recuperação da União Europeia. Gandarias e Aguilera
asseguraram também que as dotações dos fundos de recuperação e do Fundo Marítimo
Europeu para a Pesca e a Aquicultura (FEMPA) contribuirão para resolver as deficiências
digitais.

De acordo com a Europa-Azul, por sua vez, a presidente da Plataforma Tecnológica da
Pesca e Aquicultura, María Luisa Álvarez, afirmou que existem grandes desafios em toda a
cadeia, como a falta de competências digitais de uma percentagem da população. Entre as
novidades, analisaram a geolocalização obrigatória para todas as embarcações.

A Guarda Costeira dos Estados Unidos anunciou que não exigiria mais máscaras “em
áreas externas de meios de transporte marítimo e hubs”. No entanto, até que o pedido
seja alterado oficialmente, a exigência não deve ser executada, de acordo com os
Centros de Controle e Prevenção de Doenças. Os operadores de barco devem continuar
a exigir que todas as pessoas embarcando ou desembarcando usem máscara. Como
sempre, existem algumas isenções padronizadas, como ao comer, beber ou tomar
medicamentos por breves períodos ou quando o tripulante é um trabalhador "solitário" na
sua área de atuação. As informações são da Seafood Source.

Indústria

O jornal O Globo traz uma
matéria sobre como a Frescatto
Company se uniu a seus
clientes para driblar a crise
gerada pela Covid-19. Desde
2020, estendeu linhas de
crédito e parcelou dívidas para
mais de duas mil pequenas
empresas como bares,
restaurantes e hotéis. O apoio
era necessário já que esses
canais somavam 80% das

vendas da marca, diz Thiago de Luca, presidente da empresa. Ao jornal, ele contou que
após queda de 20% nos negócios no ano passado, a previsão é crescer 19% com a
retomada em 2021. “Muitos clientes tiveram que fechar ou trabalhar só com delivery.
Prevemos crescer agora, é hora de investir”, diz.

https://europa-azul.es/digitalizacion-de-la-pesca/
https://www.seafoodsource.com/national-fisherman/us-coast-guard-wont-monitor-masking
https://blogs.oglobo.globo.com/pense-grande/post/frescatto-se-une-clientes-preve-investimentos-e-estuda-ipo.html
https://blogs.oglobo.globo.com/pense-grande/post/frescatto-se-une-clientes-preve-investimentos-e-estuda-ipo.html


Serão gastos R$ 15 milhões para ampliar a capacidade de produção na fábrica do Rio, em
Duque de Caxias, e R$ 2,5 milhões em nova linha de embalagens que permite maior
duração dos produtos. Também está nos planos abrir dark stores para entregas no Rio, São
Paulo e Belo Horizonte.

A secretária de Estado da Agricultura Familiar do Piauí, Patrícia Vasconcelos, realizou
a assinatura da ordem de serviço para a construção da Unidade Básica de
Processamentos de Pescado. A unidade será instalada no município de Demerval Lobão
e irá atender os piscicultores de todo o território de Entre Rios. O Piauí Hoje conta que a
construção, no valor de R$ 219.038,37, atenderá diretamente 330 piscicultores e
piscicultoras entre cooperados e não cooperados.

“A construção dessa unidade vai garantir fortalecimento da cadeia produtiva da piscicultura
no território. A obra é resultado de um esforço conjunto, onde a SAF, Emater, Seplan, Adapi
e Câmara Setorial da Piscicultura, unimos esforços e conseguimos esse recurso para
fortalecer ainda mais a cadeia produtiva de pescado do Entre Rios. A ideia é ampliar as
unidades de pescado para os outros territórios do Piauí”,  destacou a secretária Patrícia
Vasconcelos.

Varejo

Imagem: Divulgação

As lojas do Bompreço na Bahia
foram revitalizadas e passam a
fazer parte de uma nova
geração de supermercados. O
investimento faz parte do
projeto Super Nova Geração do
Grupo BIG, que pretende levar
o novo conceito a todas as
lojas da rede (Nacional, no Sul
e Super Bompreço no

Nordeste). Conforme o Correio 24horas, as 18 unidades da Bahia foram modernizadas para
oferecer ao cliente uma melhor experiência de compra com área de vendas mais moderna e
inteligente, novo layout e sortimento diferenciado de produtos perecíveis e frescos, novos
serviços e foco no atendimento. As reinaugurações acontecerão hoje.

Com o objetivo de transformar e reposicionar as redes de supermercados do grupo, a
empresa fez um profundo início em setembro de 2020 em quatro lojas-piloto e os resultados

https://piauihoje.com/noticias/economia/saf-autoriza-construcao-de-unidade-de-processamentos-de-pescados-em-demerval-lobao-367169.html
https://www.correio24horas.com.br/noticia/nid/bompreco-lanca-nova-geracao-de-supermercados-na-bahia/


se atribuíram muito positivos. A onda de transformação de todos os supermercados para o
novo modelo começou em abril. A expectativa é que o projeto esteja concluído no segundo
semestre deste ano, com 99 lojas de supermercado operando com o novo padrão.

A empresa de informações sobre comércio eletrônico Edge by Ascential classificou
recentemente as redes internacionais de supermercados com base em suas vendas
líquidas. As informações são do Diário do Estado do GO.

Confira abaixo a lista, em ordem decrescente, com as 10 maiores redes de supermercado
em relação ao número líquido de vendas:
10. Alvo
9. Tesco
8. Aeon
7. Carrefour
6. Aldi
5. Lidl Kaufland
4. Kroger
3. 7-Eleven Holding
2. Costco
1. Walmart

Imagem: Seafood Source

A Chicken of the Sea
anunciou o lançamento de
vários novos produtos nos
canais de alimentação e
varejo dos Estados Unidos,
com foco em camarão e
caranguejo. A gigante de
frutos do mar de propriedade
do Thai Union Group lançou
uma linha de sete produtos

congelados de camarão de valor agregado, junto com bolinhos de caranguejo.

Sua nova linha de aperitivos Camarão Recheado Crispy está disponível em três sabores:
Wonton Cremoso, Jalapeño Cremoso e Alho e Espinafre Cremoso. Os novos itens de
camarão empanado incluem Camarão Perfeitamente Crisp, Camarão Maple Sriracha,

https://diariodoestadogo.com.br/as-10-maiores-redes-de-supermercado-109617/


Camarão Hot Nashville e Camarão Buttermilk Ranch. As informações são da Seafood
Source.

Food Service
O prefeito do Rio de Janeiro, Eduardo Paes, publicou novas regras para a instalação
de mesas e cadeiras por bares e restaurantes em lugares públicos em meio ao
cenário pandêmico, com validade até 31 de dezembro. Pela determinação, estão
autorizadas a colocação de assentos para clientes em vagas de estacionamento, desde que
com autorização prévia da CET-Rio e respeitando as restrições de horário estipuladas pela
Prefeitura.

A área ocupada deve ter uma distância de no mínimo 50 graus em relação às vagas
adjacentes, a garagens próximas ou à via pública. Mesas e cadeiras não podem obstruir
bueiros ou tampas de poços e as vagas devem ser desocupadas após o encerramento das
atividades. O estabelecimento deve ainda marcar o distanciamento de 1,5 metro entre os
assentos com placas e fitas adesivas no chão. Cada mesa pode ter no máximo oito
cadeiras. O novo decreto proíbe que os usuários ou funcionários desfaçam a separação
entre as mesas ou unam mais de uma mesa num espaço reservado a uma só. As
informações são da Veja Rio

Em Curitiba, já estão abertas as inscrições para o projeto Mão na Massa, iniciativa do
Senac-PR para a formação de mão de obra qualificada e a capacitação tanto de
colaboradores como de empreendedores para a retomada dos negócios em bares e
restaurantes no pós-pandemia. Ao todo são 320 vagas ofertadas gratuitamente para a
formação de profissionais que atuam no salão, na cozinha e na administração, com o
objetivo de reiniciar as atividades plenamente quando for possível.

O jornal Gazeta do Povo conta que entre as formações gratuitas oferecidas aos
colaboradores são de serviços de cozinha, confeitaria para restaurantes, preparo de pães
artesanais e serviços em alimentos e bebidas, ou seja, o atendimento do salão. Já para os
empresários, as aulas são voltadas para a gestão dos negócios bares e restaurantes,
operacional, mídias sociais, marketing e recursos humanos.

Os cursos têm duração variada e aulas presenciais para os serviços de cozinha e salão e
remotas para os de gestão. De acordo com Talita de Andrade, assistente de gerente do
Senac-PR, o projeto Mão na Massa foi pensado principalmente por causa dos impactos que
a pandemia causou neste setor da economia.

https://www.seafoodsource.com/news/foodservice-retail/why-chicken-of-the-sea-is-betting-big-on-value-added-shrimp
https://www.seafoodsource.com/news/foodservice-retail/why-chicken-of-the-sea-is-betting-big-on-value-added-shrimp
https://vejario.abril.com.br/comer-e-beber/bares-restaurantes-rio-podem-ocupar-vagas-estacionamento/
https://www.gazetadopovo.com.br/bomgourmet/mercado-e-setor/curso-gratuito-prepara-mao-de-obra-restaurantes-curitiba/

